La Jornada Sección: Capital 2024-06-02 02:51:33

112 cm<sup>2</sup>

Página: 24

1/1

### Los aspirantes a la jefatura de Gobierno irán temprano a votar

#### **ELBA MÓNICA BRAVO**

Antes del mediodía, los candidatos a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México –de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Clara Brugada Molina; Va X la Ciudad de México, Santiago Taboada, y del partido Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, votarán en las casillas cercanas a sus domicilios, los cuales están ubicados en las colonias San Miguel Teotongo, en Iztapalapa; San José Insurgentes, en Benito Juárez, y en Lomas de Chapultepec, en Miguel Hidalgo, respectivamente.

El equipo de campaña de la ex alcaldesa de Iztapalapa informó que la abanderada de los partidos Morena, del Trabajo y Verde Ecologista sufragará a las 9 de la mañana en la en la escuela primaria Gaudencio Peraza, ubicada en la avenida Unión de Colonos, y habilitaron un centro de operaciones en el hotel Barceló, en Paseo de la Reforma.

En tanto, el aspirante de PAN, PRI y PRD llegará a la casilla que se ubicará en Saturnino Herrán 35 a las 7:30 de la mañana, indica el aviso para la cobertura del opositor.

En el caso de Chertorivski, los colaboradores informaron que votará a las 11 de la mañana acompañado por su familia en la casilla que se instalará en la calle Sierra Amatepec 261; prevé que después del mediodía se reúna con su equipo en la Casa Naranja para seguir la jornada electoral.

A las 19 horas será cuando permita el acceso a los representantes de los medios de comunicación a las instalaciones ubicadas en Mier y Pesado 26, colonia Del Valle; además, está programado para que el candidato emita un mensaje entre las 20 y 21 horas.

En cuando a los contendientes por las alcaldías de las coaliciones Sigamos Haciendo Historia, Va X la Ciudad de México y del partido Movimiento Ciudadano, se informó que la mayoría acudirá a las urnas antes del mediodía.

A diferencia del equipo de Chertorivski, las áreas de comunicación social de Brugada y Taboada se limitaron a informar sólo el horario en el que emitirán su voto, pero no del resto de las actividades.



Reforma Sección: Nacional 2024-06-02 03:58:00

437 cm<sup>2</sup>

Página: 6

1/2

#### VOT©24

# DISPUTA POR CONTINUIDAD GUBERNATURAS

Con más de 30 millones de personas en la lista nominal, en nueve entidades votarán hoy para elegir a un nuevo Gobernador en medio de cuestionamientos sobre si buscarán continuidad o eligirán irse por la alternancia. En Grupo REFORMA te explicamos cómo llegan

ANTONIO BARANDA

Las Gubernaturas de nueve entidades, incluida la Ciudad de México, también están en disputa en las elecciones de hoy.

El PAN se juega dos bastiones: Yucatán y Guanajuato; Morena busca pelear estas dos entidades y conservar la CDMX, Veracruz, Puebla, Chiapas, Tabasco y Morelos; mientras que MC apostará por mantener Jalisco.

Los estados en disputa tienen gran peso demográfico y electoral, pues están entre los que tienen mayor población y electorado del País, como el caso de CDMX, Veracruz y Jalisco.

Pero también representan alrededor del 40 por ciento el PIB nacional, lo que incrementa su importancia política en los comicios.

Las batallas que se perfilan más cerradas, según las encuestas, son Yucatán, Gua-

najuato, Morelos, Jalisco y CDMX, entidades donde las candidatas y el candidato presidencial intensificaron su presencia durante las últimas semanas de campaña.

En la mayoría de las entidades que cambiarán de administración participan las coaliciones "Sigamos haciendo historia", integrada por Morena, PT y PVEM, y "Fuerza y corazón por México" del PAN, PRI y PRD. En solitario compite MC.

Tal es el caso de la Ciudad de México, donde el panista Santiago Taboada le disputa la Jefatura de Gobierno a la morenista Clara Brugada, quien busca refrendar el triunfo que su partido obtuvo en 2018.

De acuerdo con la encuesta de Grupo REFORMA publicada el pasado 24 de mayo, la ex Alcaldesa de Iztapalapa le lleva 8 puntos de ventaja al ex Alcalde de Benito Juárez.

En Yucatán, el PAN se juega su hegemonía

Su abanderado, el ex Alcalde de Mérida, Renán Barrera, buscará mantener ese bastión del blanquiazul ante el morenista Joaquín "El Huacho" Díaz Mena.

Mientras que en Veracruz, Morena busca repetir su triunfo de 2018 con la ex Secretaria de Energía del Gobierno de AMLO, Rocío Nahle, quien compite contra el priista José "Pepe" Yunes.

En Morelos, se disputan la Gubernatura la morenista Margarita González y la opositora Lucy Meza, quien renunció al partido oficialista apenas en noviembre pasado.

En Jalisco también se perfila el triunfo del emecista y ex Alcalde de Zapopan, Pablo Lemus.

El PAN busca retener Guanajuato, la entidad que ese partido ha gobernado por décadas y que está sumido en una ola de violencia.





Reforma Sección: Nacional 2024-06-02 03:58:00

 $437 \text{ cm}^2$ 

Página: 6

2/2





## Elecciones en CDMX 2024 EN VIVO: últimas noticias de Brugada, Taboada, Chertorivski y más

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://jlanoticias.com/elecciones-en-cdmx-2024-en-vivo-ultimas-noticias-de-brugada-taboada-chertorivski-y-mas/

¡Es hoy! Este domingo 2 de junio de 2024, se realizan la elecciones en la CDMX para votar, entre otros cargos, por el nuevo jefe de Gobierno de la capital del país por los próximos seis años. Con ello, se confirmará si será un sexenio más para Morena, tras la administración de Claudia Sheinbaum y el interino Martí Batres, o habrá un cambio de timón por Movimiento Ciudadano o la alianza conformada por el PRI, PAN y PRD.

Para que no te pierdas ningún detalle, en Chilango te traemos la cobertura en vivo de estos comicios. Te contamos desde la apertura de casillas, incidentes, acontecimientos relevantes, así como el cierre de las urnas y la difusión del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

Tras varios meses de campaña y una reñida contienda en los debates, este domingo las y los chilangos salen a las calles para elegir quién será su nuevo jefe de Gobierno, alcaldes, diputados, concejales y más.

A las ocho de la mañana de este 2 de junio empezó la apertura de las casillas en la Ciudad de México y en todo el país.

Este 2 de junio, millones de chilangos saldrán a votar por su nuevo o nueva jefa de Gobierno. Además, también elegimos casi 300 cargos, sin contar los puestos federales. Acá te dejamos la lista de qué se votó:

La apertura de casilla en CDMX y en el resto del país para estas elecciones de 2024 fue a las 8:00 horas. En cambio, el cierre de las urnas será a partir de las 18:00 horas. Así que ya te la sabes, para que no vayas corriendo de última hora.

Para saber dónde te toca votar, primero tienes que ingresar a la página ubicatucasilla.ine.mx. Al entrar, el sistema te pedirá indicar el estado donde vives y la sección electoral a la que perteneces. El dato de la sección electoral lo puedes ubicar en la parte inferior derecha de tu credencial de elector. Al dar clic en "Buscar", podrás ver la dirección de tu casilla.

Además, si das clic en la dirección, se desplegará un mapa en el que podrás ver la ubicación exacta y cómo llegar. En caso de que en tu sección haya casillas básicas y contiguas, el sistema también te indicará en cuál te toca votar de acuerdo con tu apellido. ¡Y listo!

No hay un tiempo exacto, pero sí durará la tinta indeleble por lo menos hasta que finalicen las elecciones y nadie pueda emitir un sufragio doble vez. Nosotros hicimos la prueba y el pigmento desapareció del pulgar después de casi cinco días.

"Cada uno de nosotros somos diferentes. A las personas blancas les dura más, a las morenas les dura menos, pero siempre mucho más de lo que se requiere para la jornada electoral", expresó en entrevista con Chilango Filiberto Vázquez Dávila, creador de la tinta y profesor del Instituto Politécnico Nacional (IPN).

Incluso bromeó con que la única forma de quitarla rápidamente sería arrancase la dermis con un pelador de papas. "Como ya la piel es de ese color, la única manera de quitarse el pigmento es arrancarse esa piel", finalizó.

Los primeros resultados de las elecciones de 2024 los dará el PREP de forma preliminar a partir de las 20:00 horas (tiempo del centro de México). Esto se debe a que por ley no se puede iniciar la publicación de este sistema hasta que cierren las casillas a las 18:00 horas.

Cortesía de Chilango

#### Aparece orden de cateo contra abogado de Taboada... ¡a unas horas de la elección!

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://libreenelsur.mx/aparece-orden-de-cateo-contra-abogado-de-taboada-a-unas-horas-de-la-eleccion/

STAFF / LIBRE EN EL SUR

La aparición del aviso de una orden de cateo en la puerta de acceso del domicilio de Juan Dueñas, abogado de la campaña del candidato opositor Santiago Taboada Cortina a la Jefatura de Gobierno de Ciudad de México, enrareció el ambiente político apenas unas horas antes de la elección histórica de este domingo.

Fue el propio Dueñas que denunció el hecho ante los medios de comunicación, mientras desprendía de la puerta el documento en que se advirete de la orden de cateo durante las siguientes 72 horas, que comenzaron a correr aproximadamente a partir de las 15 horas de este sábado.

Para el también representante del PAN ante el Instituto Electoral de Ciudad de México, se trata de argucia intimidatoria por parte del gobierno capitalino para impedir que el abogado pueda salir de su hogar a defender los derechos del PAN en el Instituto Electoral, ya que él mismo ha presentado ante las autoridades correspondientes más de 400 quejas.

"No nos vamos a dejar", advirtió. "Nosotros no somos los que tenemos miedo, ellos son los que tienen miedo".

Dueñas aseguró que de ninguna manera le impedirán seguir adelante con las denuncias, y adelantó que valorará con su partido la convenincia de permanecer o no en su departamento.

"No tengo nada que esconder", dijo y que, de ser necesario, estará a la espera de cualquier diligencia judicial; pero hizo responsables al Jefe de Gobierno Martí Batres y al encargado de despacho de la Fiscalía de Ciudad de México, Ulises Lara, de cualquier cosa que le pueda ocurrir.

## Elecciones CDMX 2024: Sigue minuto a minuto la cobertura de Clara Brugada, Santiago Taboada y Chertorivski

Autor: Lourdes LópezSamyra Sosa

Género: Nota Informativa

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/elecciones-cdmx-2024-sigue-minuto-a-minuto-la-cobertura-de-clara-brugada-santiag o-taboada-y-chertorivski/

Este domingo 2 de junio se llevan a cabo las elecciones 2024, las más grandes, porque se elegirán más de 19 mil cargos, entre ellos la Presidencia y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en la que se disputan el puesto Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorisvki.

Minuto a minuto Elecciones CDMX 2024: últimas noticias sobre Brugada, Taboada y Chertorivski

\*

¿Qué se elige en las Elecciones México 2024?

La jornada del 2 de junio será conocida como el proceso más grande que ha tenido México. No sólo se celebran elecciones presidenciales sino la concurrencia de los 32 entidades federativas.

En total se elegirán más de 19 mil cargos, destacando Chiapas, Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz, Yucatán y, donde está en juego la titularidad de las gubernaturas.

Además de la elección de 128 senadores y senadoras de la República, 500 diputados y diputadas de la Cámara Baja y por supuesto la presidencia de México.

¿Dónde ver en vivo las Elecciones México 2024?

EL UNIVERSAL preparó una cobertura minuto a minuto de la Jornada Electoral que se celebra en México. Puedes seguir la transmisión en vivo a través del canal de Youtube y en las distintas plataformas del periódico.

Únete a nuestro canal ¡EL UNIVERSAL ya está en Whatsapp!, desde tu dispositivo móvil entérate de las noticias más relevantes del día, artículos de opinión, entretenimiento, tendencias y más.

bmc/sal

#### ¿Quién es Santiago Taboada, candidato a jefe de Gobierno de la Ciudad de México en elecciones 2024?

Autor: CNN Español Género: Nota Informativa

https://cnnespanol.cnn.com/2024/06/02/quien-santiago-taboada-candidato-jefe-gobierno-elecciones-cdmx-2024-orix/

(CNN Español) -- Santiago Taboada, el político de 38 años aspirante de la coalición Va por CDMX a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, es la apuesta de la alianza opositora para intentar arrebatarle a Morena la capital del país en las elecciones del 2 de junio.

Taboada competirá por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, la segunda entidad más poblada del país y donde se estima que pueden votar más de 8 millones de personas, contra la candidata del oficialismo, Clara Brugada, y el aspirante del partido Movimiento Ciudadano (MC) Salomón Chertorivski.

Taboada, abogado de profesión, comenzó su carrera en la política desde muy joven en las filas del Partido Acción Nacional (PAN), un partido de derecha, y en relativamente poco tiempo escaló en la política local hasta ganar la alcaldía de la delegación Benito Juárez en dos ocasiones. En diciembre de 2023 pidió licencia para buscar la candidatura por la Ciudad de México.

¿Quién es Santiago Taboada?

Santiago Taboada Cortina nació el 14 de octubre de 1985, en el entonces Distrito Federal, hoy Ciudad de México. Estudió la licenciatura de Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), de la que se graduó en 2011, con maestría en Gobernanza y Comunicación Política, según una biografía publicada en su página oficial. Tiene estudios complementarios en la Universidad Pontificia de Salamanca, España.

Taboada se interesó en la política desde muy joven cuando estudiaba preparatoria y se integró a Acción Juvenil, una organización integrada por jóvenes que pertenece al PAN. "Yo siempre tuve inquietudes. Desde muy joven, desde muy chavo, desde muy niño, me interesaba mucho el tema de la política, veía debates, participaba en los grupos estudiantiles, participaba en el trabajo social en la sierra de Puebla", cuenta en un video publicado en sus redes sociales.

Antes de entrar de lleno en la política, Taboada ejerció brevemente su profesión en el despacho jurídico Guerra, González y Asociados, según su semblanza en el Sistema de Información Legislativa.

De 2006 a 2009, fue asesor parlamentario de la Comisión de Juventud y Deporte de la Asamblea Legislativa del entonces Distrito Federal. Fue secretario de Acción Juvenil en el Distrito Federal de 2008 a 2010.

En 2011, comenzó a trabajar en la alcaldía Benito Juárez de la que más tarde tomaría las riendas como coordinador de Modernización Administrativa. Un año después, en 2012 y hasta 2015, fue diputado en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, donde fungió como vicecoordinador parlamentario del PAN.

En 2015, fue elegido diputado federal por representación proporcional, cargo que ejerció hasta 2018. En esos años fungió como presidente de la Comisión de Cultura y Cinematografía.

De 2016 a 2017, fue diputado en la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México.

Alcalde de Benito Juárez

Taboada ha sido alcalde en dos ocasiones en Benito Juárez, una de las 16 alcaldías que conforman la Ciudad de México, conocida por ser bastión del PAN en la capital del país.

Su última gestión, en particular, estuvo marcada por el escándalo conocido como "el cártel inmobiliario", una serie de investigaciones que realizó la Fiscalía de la Ciudad de México en las que acusó a Taboada de ser parte de una supuesta "red de corrupción" en el desarrollo inmobiliario que comenzó con su predecesor Christian Von Roehrich, quien fue detenido en abril de 2023.

Desde entonces, Taboada ha negado su implicación en el caso en distintas declaraciones para medios locales. En una entrevista reciente se desmarcó de las personas supuestamente involucradas y agregó: "Si hay hay un cártel inmobiliario, como lo han llamado, está del lado del Palacio del Ayuntamiento".

De cara a las elecciones del 2 de junio de 2024, la alianza opositora decidió designar a Taboada para competir por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México porque su perfil "logró el consenso" de las tres fuerzas políticas. La elección del panista por designación representa un giro respecto del método que la propia alianza había anunciado previamente. Ese proceso interno incluía la realización de foros y encuestas entre los aspirantes.